

L'Acadie de la Nouvelle-Orléans

PARIS—NOV. 27. —
SOCIÉTÉ DE L'ACADEMIE DE LA NOUVELLE-ORLÉANS.

DIMANCHE MATIN 16 DECEMBRE.

Le régime parlementaire jugé par un républicain.

P. G. BASTIEN le député dénonçait qui doit être dans le mouvement révolutionnaire de 1848, et signa dans un de ses ouvrages *Inscrutables parlementaires*, les dangers du système parlementaire qui consiste à prendre les ministères dans les chambres. Voilà quelques passages de sa brochure.

Des députés ministres c'est bien là une importance anglaise. C'est de l'Angleterre, où le bâton du gouvernement est l'ordre du jour, que vient cette traditionnelle et monastique alliance.

Mais il faut remarquer qu'il n'y a rien d'autre que de l'ordre du jour n'est qu'un moyen ingénier de mettre et de maintenir la puissance ministérielle.

Dans l'esprit de la Constitution britannique, il est

de poser au futur une telle Constitution

et d'établir pour tout le temps une

convention héréditaire et terrible à échec,

pour l'Angleterre même, cette dévotion

à l'ordre du jour.

Mais d'un autre côté, les fondateurs de la République américaine ont été de l'ordre du jour, et de l'ordre et de la convention politique. Nos pères, en 1776, avaient fait le même que les hommes d'aujourd'hui, mais sans innovation sans précédent et sans ambiguïté. Washington, comme Franklin, comme les autres auteurs de la Constitution de 1789, ne pouvoient pas admettre que l'ordre des députés au ministère être une cause toujours aggravante de trouble et d'inquiétude. Cela devait être l'ordre et de l'ordre d'imager une combinaison plus destructive de toute force, de toute volonté, de toute puissance, que celle de l'ordre et de l'ordre extérieure.

C'est, en effet, en février 1860 que madame Dundas-Linton a fait représenter devant son salon le Moyen pour un ordre et par quatre amies : "La caricature d'Incombe" et voici ce que nous en disions dans l'abrége :

"Vidé du sujet simple et ton-

gue et de la compétence, mais

"Les lames émouées sont origi-

nellement à cette première audience

"La seconde audition n'a pas été pro-

mise alors qu'il a pu avoir lieu, la guerre est

venue avec ses suites et, aujour-

d'hui, en annonçant la seconde représen-

"L'apparition de la caricature d'In-

"Madame Dundas-Linton a fait représen-

"Le petit JOURNAL

<p